



Vicepresidenta Carolina Tohá

## “Jamás vamos a aceptar como una normalización los homicidios”

» La titular de Interior salió al paso de las críticas ante sus declaraciones post feriado de Fiestas Patrias.

“Trabajamos contra la inseguridad. No estamos trabajando contra la Udi y no perdemos el tiempo en peleas contra la Udi”, fue la respuesta de la ministra del Interior Carolina Tohá al ser consultada sobre la petición de renuncia realizada por los parlamentarios gremialistas tras sus dichos respecto al balance de los asesinados durante el feriado XL de Fiestas Patrias, donde afirmó que “la cantidad de víctimas de homicidios de estos días ha sido más o menos similar a la que hay en días habituales”. En la oposición esta frase sentó mal y la acusaron de querer normalizar las cifras de muertos y carecer de “empatía”. Durante esta semana de celebración 37 personas fueron asesinadas.

RODRIGO MATURANA



La Vicepresidenta Carolina Tohá visitó este martes la Central de Comunicaciones de Carabineros (Cenco) en calle Waldo Seguel.

La secretaria de Estado salió al paso de las críticas y reiteró que ese día ella quería poner el acento en evitar que la entrega de datos se tradujera en una despersonalización o normalización. “Se hizo el esfuerzo de hablar de que las personas fallecidas no son números, son personas”, enfatizó.

Al ser consultada sobre si se arrepentía de sus dicho o si había sido malinterpretada, declaró que a pesar de haber sido tan explícita en dar “menciones y expresiones específicas para evitar esa interpretación, no se logró, claramente hay que hacer lo mejor porque si se interpretó de esa manera es que

no se logró el objetivo”. Insistió que “jamás vamos a aceptar como una normalización los homicidios”.

Otro tema que obnubiló la agenda regional de la timonel de Interior en Magallanes fue la solicitud presentada por el general director de Carabineros Ricardo Yáñez para postergar su formalización por su presunta participación en los casos de violación a los derechos humanos durante el estallido social. “La opinión del gobierno ya se conoce: autoridades que están en ejercicio de cargos de responsabilidad no es adecuado que convivan en el ejercicio de esas funciones con el estar siendo investigado”, dijo. Este es el deno-

minado “criterio Tohá”.

Según este criterio, el general Yáñez debería renunciar antes del 1 de octubre, fecha en la que será formalizado. Al ser interpelada sobre si están preparando un reemplazo, Tohá contestó: “¿Usted cree que yo le voy a contar? No voy a responder una pregunta así. No, no”, entre risas de los presentes. La timonel de Interior aseguró que el gobierno no cambiará en su posición a pesar de las críticas de cierta parte de la oposición.

### Reunión con Radonich

Uno de los primeros encuentros que sostuvo fue con el alcalde de Punta Arenas, Claudio Ra-

donich, con quien se reunió en el Centro Cultural por más de una hora. En este espacio no hubo acceso a la prensa regional. Este es el primer encuentro presencial entre Radonich y Tohá.

En la cita se abordó la propuesta del jefe comunal de pedir el listado de pasajeros a las líneas aéreas para revisar si en los vuelos que llegan a la región viajan personas con antecedentes penales.

“Fue una buena reunión y tuve una excelente acogida para que el Ejecutivo pueda presentar este proyecto”, dijo el jefe comunal. Por su parte, Carolina Tohá indicó que “es un proyecto relativamente sencillo” de sacar a nivel parla-

» A primera hora, Tohá se reunió con el alcalde Radonich para abordar la propuesta del edil de pedir el listado de pasajeros a las líneas aéreas para revisar si en los vuelos que llegan a la región viajan personas con antecedentes penales

mentario y que espera contar con el respaldo de los legisladores.

La ministra participó en la presentación del piloto del Sistema de Tele Protección con Inteligencia Artificial (Sitia). Este busca mejorar la seguridad pública a través de cámaras interoperables con IA en una colaboración público-privada. En este sistema se integrarán las más de 200 cámaras financiadas por el gobierno regional a juntas de vecinos, las 54 cámaras de seguridad que tiene el municipio, y las que están dentro de recintos comerciales como Espacio Urbano y Zona Austral. El piloto durará tres meses.

Este plan tiene como objetivo mejorar la eficiencia en prevención y seguridad pública mediante video analíticas y automatización de procesos.

Posteriormente conversó con los estudiantes del Liceo Polivalente Sara Braun sobre programas preventivos en materia de drogas y alcohol. En horas de la tarde visitó las instalaciones de Enap Magallanes en donde se edificará la primera planta de hidrógeno verde de la petrolera estatal. /LPA